

#### PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración, calle de Castellón, 84, y en la imprenta de este periódico, Ángeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras que se nos remitan dos ejemplares y estudio crítico bibliográfico de las que, si nuestro juicio lo merecen.

No se devuelven originales.

AÑO XII

# EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE ESTA PROVINCIA

Propietario: D. ENRIQUE ARROYO Y RODRIGUEZ

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, un mes	175 ptas.
Un trimestre	5 >
Cuarto de año, capital y provincias	10 >
Extranjero, trimestre	10 >
Número suelto	0'10 >
Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales, y no procede al ajuste a la tarifa de inserción, quedan al arbitrio de la empresa del periódico.	

Pago anticipado.—TELÉFONO N.º 156

Indicar con el nombre de suscripción.

NUM. 3.371

Indicar con el nombre de suscripción.

## GRANDES FIESTAS QUE EN HONOR DE NTRA. SRA. DEL REMEDIO CELEBRARA

el Exmo. Ayuntamiento de Alicante

El Exmo. Ayuntamiento de esta capital y la Comisión especial de fiestas elegida para organizar las del presente año en honor a su excesiva patrona, Ntra. Sra. del Remedio, desean do que los festejos de Agosto revistan el mayor esplendor posible a fin de poder ofrecer algún atractivo a los numerosos forasteros que nos honran con su visita durante la estación veraniega, han proyectado el siguiente programa, para cuyo desarrollo interesarán el eficaz concurso del vecindario, al que ruegan coadyuve a la mayor brillantez de los festejos.

### PROGRAMA

Martes 3

A las diez de la noche y en un pabellón levantado al efecto en la plaza de Alfonso XII, se celebrará un magnífico Concierto, en el que tomarán parte varias bandas de música, finalizando este acto a las doce con la celebración de la Alborada de la patrona de Alicante, con repique y volteo general de campanas, dispándose palmeras de fuegos artificiales en las torres del Palacio Municipal.

Miércoles 4

A las cinco de la mañana, volteo general de campanas y diana por diversas bandas de música.

A las cinco de la tarde, Exposición de moñas y banderillas en la Plaza de Toros.

Jueves 5

A las cinco de la mañana, repique general de campanas y diana por diversas bandas de música.

A las diez, en la Colegiata de San Nicolás, solemne función religiosa, en la que tomará parte la Capilla de música dirigida por el maestro D. Ernesto Villar, a la cual se unirá numerosa orquesta.

A las doce, reparto de limosnas a los pobres en las Casas Consistoriales, asistiendo a dicho acto una banda de música.

A las seis de la tarde, con asistencia de los cabildos Eclesiástico y Municipal, autoridades superiores, corporaciones civiles y militares, asociaciones y particulares que gusten concursar, salida de la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, solemne procesión de Nuestra Señora del Remedio, recorriendo las calles de los Angeles, Méndez-Núñez, Mayor, Lonja de Caballeros, Plaza y calle de las Monjas, Montecóng, San Nicolás, Virgen de Belén, Santos Márquez, plaza de San Cristóbal y calle de Labradoras.

Para asistir a las funciones religiosas citadas, está invitado el Exmo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires, inaugurándose los grandes arcos que en dicho paseo darán frente a las calles que desembocan en el mismo.

Viernes 6

A las cuatro y media de la tarde, corrida de toros en la que tomará parte la famosa cuadrilla de Señoritas toreras.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires.

Sábado 7

Por la tarde, Certamen provincial de tiro de pichón en la Esplanada de España, organizando por el Nuevo Círculo de Cazadores, adjudicándose varios premios.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de Méndez-Núñez.

A las diez, desfile ciclista, partida del velódromo El Rayo, y recorrerá el siguiente itinerario, calle de Ramales, plaza de San Francisco, paseo de Luchaña, Esplanada de España, paseo de los Mártires, calle de la Aduana, pla-

za de Alfonso XII, calle de la Princesa, plaza de la Constitución, paseo de Méndez-Núñez (ambos lados), plaza de la Constitución, calles de Bilbao, San Fernando, Triunfo, paseo de los Mártires, Esplanada de España, paseo de Luchaña, plaza de San Francisco y calle de Ramales al punto de partida.

Los ciclistas adornarán las máquinas con farolillos de colores.

Domingo 8

A las cinco, de la mañana, Diana por la banda de música, tambores y cornetas del regimiento de infantería de la Princesa, que guarnecen esta plaza.

A las once, en las Casas Consistoriales, reparto de premios a los alumnos de las Escuelas municipales, amenizando este acto una banda de música.

Por la tarde, grandes carreras de velocipedos en el velódromo El Rayo.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires, simulándose en el puerto un bombardeo con fuegos artificiales.

Lunes 9

Por la tarde, en el paseo de Campooamor, reparto de juguetes por distinguidas señoritas a los niños pobres de las Escuelas municipales, del Asilo de Nuestra Señora del Remedio y Casas de Beneficencia, amenizando el acto una banda de música.

Por la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires, simulándose en el puerto un bombardeo con fuegos artificiales.

Martes 10

Por la tarde, carreras de velocipedos desde la Esplanada de España a San Juan y vice-versa. Una banda de música, amenizará el acto en el paseo de los Mártires.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires.

Miércoles 11

Por la tarde, en la plaza de toros, exposición de moñas y banderillas, quemándose en dicho sitio un castillo de fuegos artificiales.

Por la noche, en el paseo de los Mártires, bailes al estilo del país, en los que tomarán parte distintas parejas de los pueblos de la provincia.

Jueves 12

Por la tarde, gran corrida de beneficencia, organizada por la excelentísima Diputación provincial, lidando nueve toros procedentes de las acreditadas ganaderías de Mura, Moreno Santamaría y Adalid, por las cuadrillas de los afamados diestros, Mazzanti, Fuentes y Minuto.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires.

Viernes 13

Por la tarde, en la Esplanada de España, gran partido de pelota, en el que tomarán parte afamados pelotaris.

Por la noche, iluminación en el puerto, concediéndose premios a las embarcaciones mejor iluminadas.

En el paseo de los Mártires, iluminación y danzas al estilo del país, adjudicándose premios a las parejas que lo merezcan.

Sábado 14

Por la noche, en el paseo de los Mártires, iluminación y danzas en el salón Central.

Domingo 15

A las diez de la mañana, en los salones de la Sociedad Económica de Amigos de País, exposición de trabajos de los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, y reparto de premios, amenizando el acto una banda de música.

Por la tarde, grandes regatas organizadas por el Club de esta ciudad.

De nueve a doce de la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires.

Lunes 16

Por la tarde, en la plaza de Isabel II, gran feria, organizada por distinguidas damas de esta capital, a beneficio del hospital del Niño Jesús.

Por la noche, iluminación a la veneciana y velada musical en dicha plaza.

Martes 17

Por la noche, verbena e iluminación a la Veneciana en el paseo de Campoamor.

Miércoles 18

Por la noche, iluminación a la Veneciana y verbena en la plaza de Navarro Rodrigo (barrio de Benalúa), concediéndose un premio al edificio de dicho lugar que ostente mejor iluminación.

Jueves 19

Por la noche, iluminación y verbena en el paseo de los Mártires, y gran castillo de fuegos artificiales en la Esplanada de España.

Viernes 20

Por la noche, en la calle de Alfonso el Sabio, gran traza de 1.000 metros de extensión, iluminación a la veneciana y verbena en la de San Vicente.

Alicante 20 de Julio de 1897.—El alcalde accidental, El barón de Petrel.—El secretario del Ayuntamiento, Ventura Aranda.

Nota.—Las compañías de ferrocarriles de M. Z. A. y Andalucía establecerán grandes rebajas en los precios de billetes de ida y vuelta.

RECUERDOS DE AYER

yectos económicos que están en la Cámara de Diputados.

Si el Gobierno quiere restablecer la calma en los espíritus, retire los proyectos con que algunos jacobinos quieren especular; retire los proyectos de los tabacos, de la conversión de la moneda, de los ferrocarriles, de los fosfatos, etc., y lo quedará tranquilo. De otra manera, el incendio puede estallar de un momento a otro.

El Gobierno ha establecido la previa censura para los periódicos, y el Jornal de Noticias dice que en Consejo de ministros se trató de suprimir todos los diarios de oposición.

También asegura que se han tomado precauciones en Lisboa, Oporto y otras ciudades, y que será nombrado gobernador civil de Lisboa el general Fernando de Magalhaes, y de Oporto el teniente coronel Mathias Nimes.

## EL GENERAL MORILLO

Ha comparado al general Morillo algún escritor de dudoso españolismo con el famoso duque de Alba, por la crueldad de que dio pruebas al combatir por orden de Fernando VII el separatismo de las colonias americanas en 1715. También han debido compararle al insigne general de Felipe II por su valor extraordinario y por su gran pericia militar, muchas veces demostrados también en aquella inolvidable campaña que Morillo sostuvo vencajosamente para la patria. Así resultaría la obra de la justicia mucho más completa y mucho más digna de respeto.

No puede negarse la残酷idad del general Morillo; pero puede ser justificada muy bien. Las condiciones en que se sostiene aquella guerra eran en alto grado desventajosas para España, porque los españoles, quebrantados por la guerra de la independencia, empeñados en difíciles empresas, no podían enviar a las colonias sublevadas todas las fuerzas necesarias para dominar la insurrección. Los defensores de la Metrópoli constituyan un pequeño ejército, mientras que a las órdenes de Bolívar formaban el ejército separatista todos los hijos de las ingratitud colonias. En condiciones tan desventajosas era necesario emplear una extraordinaria energía desplegada por el general Morillo durante el tiempo de su mando se ha atribuido la残酷idad que se le imputa.

A esta energía o a esta残酷idad, llámense como se quiera, debió España el haber sostenido más tiempo su dominación en las colonias sublevadas. Cuando Fernando VII envió a América la expedición del general Morillo, podía decirse que casi había terminado la dominación de España en aquellas apartadas tierras, porque el caudillo separatista Simón Bolívar había vencido las escasas fuerzas con que contaba los españoles. La llegada del general Morillo transformó por completo el aspecto de la campaña. Con tan extraordinaria energía, con tan grande valor y tan admirable pericia procedió en la guerra el ilustre caudillo español que al poco tiempo de su arribo a América, el separatismo estaba vencido, la república proclamada destruida, Simón Bolívar refugiado en Haití, la dominación de España afianzada. Si el general Morillo no hubiera sido obligado a regresar a la Península por las injustas acusaciones que lanzaron sobre él, acaso no hubiera sufrido tan triste suerte la nación española en la inolvidable campaña.

El ilustre general D. Pablo Morillo, conde de Cartagena y marqués de la Puerta, nació en Fuentes Secas, provincia de Zamora, el día 5 de Mayo de 1778. Era hijo de unos modestos labradores castellanos, y labrador hubiera sido él también, si no ocurriese el suceso que dió origen, según cuentan sus biógrafos, a su

## LA SITUACIÓN EN PORTUGAL

Acerca de la agitación que reina en el país vecino dice el periódico *Novedades*:

«Algunos periódicos regeneradores manifiestan que, para calmar la agitación revolucionaria, bastará al Gobierno abandonar los proyectos económicos.

La agitación revolucionaria es, en gran parte, el fruto de la semilla lanzada por el jefe de los progresistas y hoy presidente del Consejo, Sr. Luciano de Castro, cuando dirigía los trabajos de la coalición con los republicanos. Esta agitación es además consecuencia de la política de persecuciones y provocaciones del Ministerio regenerador.

En este estado, los nuevos proyectos de Hacienda han sido la tea que ha incendiado el polvorín. Esos proyectos han sido el aceite, la causa determinante.

Sería preciso saber hasta qué punto la coalición de los progresistas con los republicanos debilitaría los principios fundamentales de la Monarquía, para saber en qué manos se encuentran los intereses de la Corona.

No cabe duda que aquella coalición lanzó en el país la semilla de la agitación revolucionaria. Por eso creemos que, aunque se retiran los proyectos de Hacienda, la agitación continuará, no solamente por las causas conocidas, sino, además, por otras misteriosas que no han sido reveladas todavía.»

*El Diario Ilustrado* dice:

«Si el partido republicano sale fuera de la legalidad, debe aplicarse un castigo severo que esté a la altura del delito.

La revolución en las calles, en vez de resolver las dificultades administrativas con que luchamos, causaría la completa ruina del país.

Lo que no debe hacerse, porque es una insensatez, es que el Gobierno desafie a los republicanos y lo haga públicamente, reconociendo así la existencia de la conspiración y aumentando las dificultades y la desconfianza que reinan en el extranjero respecto a Portugal.

Obras, en vez de palabras; castigo, en lugar de amenazas insensatas. Esto es lo que deseamos. Que se desenmascare la conspiración para hacer ver al país que no es todo una comedia ridícula.

Que hay en Portugal gran desconfianza y un profundo disgusto, es evidente. Mas este disgusto ha sido ocasionado por los odiosos pro-

## La Unión y El Fénix Español

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olízaga núm. 1 (Paseo de Recoletos).

GARANTIAS

Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000

Primas y reservas. Ptas. 43.598.510

Total. Ptas. 55.598.510

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acreda la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotationes, Rentes de educación, Rentes vitalicias y Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julie Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, núm. 36, principal.

ingreso en el ejército. Una noche iba Morillo de caza con otros mozos del pueblo, dando serenata a las mozas de buen palmito, al cruzar una retorcida y oscura calleja vieron llegar los mozos un grupo, que se les antojó de raudadores que buscaban camorra, y arrojaron algunas piedras sobre él, el error se deshizo al dar los del grupo contrario la voz de alto a la justicia. Los mozos huyeron entonces, y Morillo abandonó el pueblo, temiendo algún duro castigo, y sentó plaza en la Marina. Tendrá entonces trece años el que habla de ser más tarde uno de los más ilustres generales del ejército español.

Sirviendo a la Marina se distinguió notablemente en varias acciones, alcanzando en ellas el grado de sargento. Morillo fué uno de los actores en aquel gloriosísimo desastre de Trafalgar, del cual escapó milagrosamente. En estos combates, siendo casi un chiquillo, recibió varias gloriosas heridas. De tan brillante manera comenzó su carrera militar, aquel mozo raudador de Fuentes Secas, escapado de su pueblo por apedrear a la justicia.

A estallar la guerra de la independencia Morillo se incorporó al ejército de Chile, distinguéndose extraordinariamente en la memorable campaña. Paso a paso, tomando parte en cien batallas memorables, ganando cada ascenso a costa de una hazaña, llegó Morillo a alcanzar en la época contienda de ascenso a general, en prueba de su admirable valor y de su gran pericia. Mas tarde, después de terminada la guerra de la independencia, fué enviado por Fernando VII a pacificar la insurrección de las colonias americanas, y ya hemos dicho de qué gloriosa manera coronó su brillante historia aquel bravo soldado de la patria.

Estando en América, ejerciendo el mando superior, cuando ya había anudado el dominio de España, le dirigieron sus enemigos graves acusaciones, y Morillo tuvo que regresar a la península. Su regreso de América fué desastroso para España, porque Simón Bolívar aprovechó la ocasión para reclutar la guerra separatista, logrando entonces el resultado que perseguían los traidores. Este hecho contribuyó poderosamente a justificar la prudente conducta observada por el general Morillo en la campaña, al mismo tiempo que el ilustre caudillo justificaba cumplidamente su administración en un energético folleto.

La personalidad del ilustre general don Pablo Morillo no es tan conocida como debiera de la posteridad. Causa de esto ha sido en parte la modestia exagerada del caudillo, del cual ha dicho uno de sus biógrafos que en la cumbre de los honores a que se vio elevado no se desvaneció un solo instante, dando así la mayor prueba que puede dar un hombre de ser acreedor a ellos. Las generaciones presentes y venideras harán justicia al valeroso soldado colocando su nombre entre los de los más famosos generales de la España contemporánea.

**Murió el general Murillo en Francia el día 27 de Julio de 1837.**

Por nuestra parte, aunque es humilde el homenaje, contribuimos a la obra reparadora de la justicia llevando este modesto grano de arena al edificar la fama del valeroso soldado de la patria.

Z.

## LA SEÑORA DE CANALEJAS

El martes, minutos antes de las doce de la noche, sucumbió, víctima de una afección cardiaca, la señora dona María de Saint Aubin, esposa de nuestro amigo el exministro D. José Canalejas y Méndez.

La cruel dolencia, con rápidas alternativas de agravación y de alivio, que a intervalos sumían en el desconsuelo o aleataban los fervientes deseos en la familia y amigos de la finada, pareció últimamente haber cedido en intensidad, haciendo concebir a todos la esperanza de que se lograría el establecimiento de la distinguida dama.

No ha sido así, por desgracia, el martes experimentó la enferma tan acentuado recargo, que a nadie cupo duda acerca del triste término que la dolencia habría de tener, y tuvo, efectivamente, algunas horas más tarde.

Era la ilustre finada una dama de sólida virtud, de entendimiento clarísimo, de ilustración nada común, de sentimientos profundamente caritativos y de carácter senil y afable, cualidades todas que justificaban por completo las simpatías y la consideración que inspiraba a cuantos se honraron con su trato.

No habrá quien no recuerde su heroica conducta en el terrible descarrilamiento de Quintanileja, ni quien olvide sus iniciativas y sus trabajos de todos los días en la Asociación de la Cruz Roja.

Maria de Saint Aubin, joven aún, ha muerto cuando parecía gozar la plenitud de la vida, adorada por su esposo y halagada por la fortuna, dejando en el hogar del Sr. Canalejas las insindables tristezas y amarguras que sólo la resignación cristiana y el transcurso del tiempo podrán atenuar.

Desease en paz la digna cuando infeliz señora y reciban su atribulado esposo y su desconsolada familia, el leal testimonio de nuestro pesar por la honda aflicción que experimentan.

## ESPAÑA EN LA EXPOSICIÓN DE PARÍS

El señor duque de Sexto, acompañado del arquitecto de España en la próxima Exposición de París de 1900, Sr. Orioste, estuvo ayer tarde largo rato conferenciando con el ministro de Fomento, Sr. Linares Rivas, en el despacho de éste.

La visita tuvo por objeto cambiar impresiones respecto de las gestiones que la comisión española que preside el señor duque de Sexto viene haciendo cerca de la junta central del futuro certamen.

Las noticias que hasta la fecha se tienen no determinan todavía los terrenos que se concederán a España, pero se sabe que nuestra nación ocupará preferente lugar dentro de uno de los grandes pabellones centrales de la Exposición.

Los edificios aislados se reservan para las grandes naciones que por sí solas puedan ocupar aquellos con los productos de sus cultivos y de sus industrias.

La parte que dentro del gran pabellón central corresponde a España, será decorada por el arquitecto Sr. Orioste.

Se cree que en el mes próximo de Setiembre se designarán los terrenos destinados a las instalaciones españolas.

## BIBLIOGRAFIA

L'incroyable et universel succès de la Nouvelle Collection Illustrée à 20 centimes le volume, nous met dès aujourd'hui dans l'obligation de mentionner à nos lecteurs toutes les œuvres qui paraîtront dans cette si charmante édition de poche, dont chaque volume contient plus de matière qu'un volume de 3 fr. 50.

A l'époque des voyages et des villégiatures, où il importe avant tout de se prémunir en abondance de lectures intéressantes sans pour cela augmenter les poids de ses bagages, nous pouvons dire que seule cette Collection Illustrée remplit toutes les conditions portatives désirables, et que, grâce à son format et à l'heureuse innovation apportée dans sa confection, chaque volume forme, par excellence, le livre pratique à emporter sur le plage, à la campagne et à lire en wagon.

La Nouvelle collection illustrée à 20 centimes le volume est certainement la plus intéressante création littéraire de l'année, aussi nous informons les voyageurs, touristes et cyclistes qu'en même temps que chez les Libraires et Marchands de journaux, ils trouveront les volumes parus dans toutes les Bibliothèques des gares, aux prix de 20 centimes le volume.

Rappelons, avec les œuvres déjà parues, des dernières nouveautés dont chaque volume est l'objet d'une vente respectable de 100.000 exemplaires,

1. Amour d'Enfant, par Jules Mary.  
2. La jeune Sibérienne, par X. de Maistre.

3. Bonheur brisé, par A. Duchatelle.

4. Péches roses, par Charles Aubert.

5. L'Epreuve, par Charles Deslys.

6. Autour de la Gammelle, par L. Marville.

7. Autour de la Lune de Miel, par Paul Panotte.

8. Petits Féchés, par Charles Mansellet.

9. L'Inégal, roman de Voltaire.

10. Les amours de Jeannette, par L. Marville.

11. Un Jour d'Angoisse, par P. Ginisty.

12. Rose-Claire, par L. Marville.

Chaque volume est envoyé franco par les Editeurs DIDIER et MERIGANT, 1, rue du Pont-de-Lodi, Paris, contre la somme de 30 c.

\* \* \*

Les fascicules III et IV du NU Ancien et Moderne qui viennent de paraître, continuent avec succès l'intéressante et unique série de NUS des maîtres français et étrangers.

Plus spécialement favorisés, cette fois, les maîtres modernes vainqueurs des derniers Salons, nous offrent, en grand nombre, dans ces deux livraisons, d'une composition si originale et purement artistique, les plus beaux NUS des Salons de cette année.

C'est un souvenir récent que tous les délicats, admirateurs d'œuvres puissantes nous donnant la plus forte et la plus parfaite impression de l'idéale nudité féminine, voudront précieusement conserver, ainsi qu'à la collection entière de cette belle publication.

A côté de ces beaux NUS modernes, d'une grande hardiesse d'exécution et d'une si attrayante beauté, mentionnons, tout particulièrement la toilette de Vénus, le jugement de Paris et les Filles de Chéops, les magnifiques tableaux de Rubens.

Constatons que ces deux nouveaux fascicules ajoutant, au Nu Ancien et Moderne, des œuvres d'une indiscutable valeur artistique, atteignent un degré d'exécution plus parfait encore, et nous pouvons dire, en toute sincérité, qu'ils classent cette collection au premier rang des publications artistiques qui, par son prix de 60 centimes, vulgarise des chefs-d'œuvre que, malheureusement, peu de personnes connaissent placés qu'ils sont dans de nombreux musées étrangers et qui, cependant, offrent à tous les amateurs de peinture et aux peintres eux-mêmes, une série remarquable de sujets idéals et de précieux modèles.

Nos lecteurs trouveront le fascicule en vente chez tous les Libraires, Marchands de journaux et dans les Bibliothèques des Gares.

Les Editeurs DIDIER et MERIGANT, 1, rue du Pont-de-Lodi, Paris, adressent Franco:

Chaque fascicule, contre . . . 0 fr. 60 cent.

Le Carton Emboutage, contre . . . 0 fr. 75 cent.

\* \* \*

## SECCIÓN DE NOTICIAS

Corrida de beneficencia

Se han servido ya los pedidos de localidades y entradas a muchos pueblos de la provincia. La relación se publicará uno de estos días.

Localidades vendidas en la capital:

Suma anterior: 443'30 pesetas.—D. Guillermo García, dos sillones, 7'40 id.—D. Rafael Casares, dos asientos de tendido primera fila, 3'20 id.—D. Antonio Vigrana, dos id. id. 3'20 id.—D. José M. Alonso, palco núm. 27, 42 id.—D. Francisco Linares, barrera núm. 44, 7'90 id.—D. Manuel Gómez, palco núm. 46, 42 id.—D. Manuel Terol, id. núm. 37, 42 id.—

D. Manuel Ibarra, id. núm. 54, 42 id.—D. Antoni Maignon, id. núm. 23, 42 id.—D. Primitivo Pérez, id. núm. 31, 42 id.—D. Vicente Seguí, barrera núm. 51, 7'90 id.—Senores Jiménez Hernández, dos asientos, 4'80 id.—D. Pascual Pérez, barrera núm. 46, 7'90 id.—Total de lo recaudado hasta la noche de la mañana de ayer: 745 id.

Como hace días anunciamos, el conocido armero D. Vicente Salinas establecerá, para la corrida de Beneficencia, un servicio de vapores entre Oropesa, Cartagena y Alicante, a precios sumamente económicos.

El viaje de Cartagena á esta capital, ida y vuelta, solo costará diez pesetas.

Ha sido nombrada en virtud de concurso de ascenso, maestra en propiedad de la escuela de párvalos de esta ciudad doña María Luisa Salazar.

El dia 1.º de Agosto dará comienzo en las provincias la cobranza de las contribuciones territorial, industrial y de minas.

Es un hecho la contrata del Orfeón «Micalet» de Valencia para las próximas fiestas de Agosto.

A los que perciben haberes del Tesoro, en la mensualidad corriente se les descontará el importe de la cédula personal.

A doña Emilia Fernández Grau, viuda del coronel D. Emilio Amador Guerrero, se le ha concedido una pensión anual de 1.650 pesetas.

Los funcionarios activos y pasivos a quienes corresponda como propietarios, como rentistas o como industriales cédula personal de clase superior a la que les corresponda por el sueldo o haber que disfrutan, deben advertir a sus respectivos habilitados que se les prueve de la que en realidad les pertenezca. De esa manera se evitan recargos y quebrantos.

La alcaldía ha publicado un bando haciendo saber que con arreglo a lo dispuesto en la ley de Recrutamiento y reemplazo del ejército de 11 de Julio de 1885, modificada por la de 21 de Agosto de 1896 en sus artículos 143 y 144, el próximo domingo 1.º de Agosto tendrá lugar la entrega en caja de los mozos del reemplazo del presente año.

La presentación personal de los mismos en la Caja respectiva es voluntaria, y con sujeción al art. 144 será precisamente por lista a presentación de los que voluntariamente asistan, cuya operación empezará á las ocho de la mañana del dia 1.º en las oficinas de la zona de reclutamiento.

DESATENDIDA LAS OBLIGACIONES DE PADRE DE FAMILIA

Ya era crónica mi enfermedad al estómago e intestinos que me tenía tumbo sobre la cama horas enteras.

Tuvié que faltar a mi trabajo y desatender mis obligaciones de padre de familia, pues mis dolencias absorbían toda mi energía, dejándome esclavizado física y moralmente.

El mal se aumentaba con mi aversión a los remedios que pocas veces conseguían que yo los tomase.

Aburrido de mi estado y por conformar a mi señora, tomé las tan ansiadas «Pildoras Antidiáspáticas» del D. HEINZELMANN.

No esperaba realmente un resultado tan brillante, y sobretodo tan rápido, pues en cinco días pude volver a mi trabajo y conseguir mi salud perdida.

Atesto agradecido dando autorización que se haga uso de este documento llevándolo á la publicidad.

Precio: pts. 3'90.

Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

Leemos en un diario de Barcelona:

«Como anunciamos, se ha efectuado esta mañana en la iglesia de Belén el casamiento de la Sra. Pepita Cobena con el aventajado actor D. Agapito Cuevas. La ceremonia se ha celebrado casi en familia, asistiendo únicamente las familias y compañeros de los novios.

La novia estaba elegante, vistiendo toilette de faille negro, cubierta con el clásico velo blanco, y luciendo el simbólico ramo.

Han sido padrinos la hermana de la novia Sra. Carmen Cobena y D. José Servet, que por residir en Murcia ha estado representado por el doctor D. Francisco Platero, actuando de testigos D. Emilio Mario y D. Pedro J. Moreno. Entre los presentes á la boda, y además de las señoritas y señoritas de la compañía Mario y de algunas familias de la intimidad de los contrayentes, hemos visto á los Sres. Primo de Rivera (D. José), Amat y Furió (D. Vicente), Torres (D. Francisco), Vallés (D. José), Thullier, Manso, Valentín, Medrano y otros más que no recordamos en este momento.

Desde la iglesia pasaron los recién casados al domicilio de la novia, donde los convividos fueron obsequiados amablemente, y esta noche marcharán á Valencia á pasar la luna de miel, acompañados por el padre del novio, D. Agapito Cuevas.

El último número del importante semanario taurino ilustrado, Sol y Sombra, contiene el siguiente sumario:

Texto: Aclaraciones y consejos, J. Sánchez de Neira.—Cartagena.—Fiesta real de toros en 1803. Luis Carrión y Millán.—Huelva.—Chisqueras taurinas, D. Modesto.—De Sevilla, Adelardo Curros y Vázquez.—Estatua taurina.

Grabados: Enrique Vargas, Minuto.—Un toro entre barreras.—Cartel de las corridas de toros de Cartagena.—La vista de la plaza Mayor de Madrid.—Cartel de las corridas de toros de Huelva.

Véndese en Alicante al precio de veinte céntimos en la imprenta de los señores Such, Serra y compañía.

## ESTÓMAGO, INTESTINOS

Agradezco y declaro que me curé del estómago e intestinos, tomando las Pildoras Antidiáspáticas del Dr. HEINZELMANN.—Eduardo Linne. (Firma legalizada.)

Precio: pts. 3'90.

Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

Los productos impuros que se añaden con frecuencia al Sándalo con el fin de disminuir su precio, producen dolores de riñones insoporables. Exigiendo el nombre *Midy* se tendrá la seguridad de poseer un medicamento que corta al punto ciertas dolencias frecuentes en los jóvenes, y cura, en los ancianos, el catarro de la vejiga, la cistitis del cuello y aclara los orines turbios.

La flatulencia, eructos agrios, acedias, etc., son síntomas premonitorios que nos da la naturaleza cuando está a punto de sobrevenir la Dispepsia y el mal de Hígado. No perdamos tiempo, atendamos al monitor, evitemos el malestar y el peligro usando las *Pildoras antacidas de Bristol*. Dan vigor al hígado, entonan y fortalecen al estómago pudiendo entonces los intestinos funcionar con facilidad y regularidad.

Unas cuantas dosis de la *Zarzaparrilla de Bristol* serán beneficiosas y acelerarán la cura considerablemente.

Venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

